
l l  r 'uolo dei  centr i  d i  r icerche nel la neal tà locale

Diego JUDICE

Un ione Regionale dei  Centni
Pugl ia

nicerche stor iche, a. t is t iche, a.cheologiche e speleologiche di

Ho onore di  par, lar ,e a questo- impontante Congresso Nazionale nel la qual i tà di  Segretanio Gene
nale del la Unione Regionale dei  Centni  d i  Rícenche StoÌ . iche AFt ist iche Ancheologiche e Speleo-
logiche di  Pugl ia e di  Pnesidente del  Centro Ricenche di  Stonia ed A.te di  Conveisano.

Mi s ia consent i to nivolgere un pant icolane ed af fet tuoso r ingnaziamento al l legnegio Pnof.  Ahtonio
Daddabbo, gnande amico dei  Centr i  d i  Ricenche e Socio OnoraFio del  nostao sodal iz io convensa
ne5e.

La mia test imonianza in questo Convegno è insieme ì l  r iconoscimento del  ruolo decis ivo che la
fotognammetr, ia può avere nel la conser 'vazione e nel la salvaguandia dei  Beni  Cul tunal ie una bie
ve i l lustnazione del  lavoro svol to in questo campo con le modest issime possibÌ l i tà economiche e
tecniche dei  Centr i ,  appena compensata dal  grande entusiasmo degl i  operatoni .

La Unione Regíonèle dei  Centni  d i  Ricenche è stata cost i tu i ta pen statuto nel  l97l  ed è natè a
segui to del l laziòne davveno ef f icace svol ta in pr.ecedenza dai  Cent. i  p i lota di  Bi tonto e Latenza'

Fu venso la f ine degl ianni  60 che in Pugl ia c i  fu un nisvegl io spontaneo del le fonze giovani l i  d i
ínnanzi  a l lo scemoio dei  Beni  cul tur .aJie al la ìncur ia dei  pubbl ic i  poter i '

Nacqueno come funghi  i ,n tant i  paesi  pugl iesi ,  associazioni  spontanee di  g iovani  che cominciano-
no ad openane, pungolando i l  potefe e r ichiamando la sua at tenzione 5u questo aspel to importan-
te del la v i ta c iv i le e cul turale.

La Unione Regionale ist i tuzional izzò in un ceato senso i  Centni  d i  Ricefche ed ebbe in iz io un la-
vono di  équipe che si  è concret izzato nel lo svolgimento di  quattro Congressi  Regional i  e nel la
ist i tuzione di  una commissione e di  una consul ta Regionale dei  Beni  Cul tunal i '

F ino ad oggi ,  mentne i  Centr i  d i  Ricenche e la Unione hanno svol to un imponente lavoro di  racco-L
ta,  catalogazione e ni levazione gnaf ica dei  Beni  Cul tunal i ,  uguale Fispondenza non 5l 'è niscontaa
ta nel la azione pot i t ica dei  pubbl ic i  poteni .  Tranne i l  pel .sonale inter 'essamento di  qualche Cohsi-
gl iere e Assessone Regionale,  non si  può pu|. tFoppo negist .aae al tno in questo sel tore.

Divenso invece è stato | l impegno del la Sopr intendenza ai  Monument i  e al le Gai ler ie di  Pugl ia che
ci  ha inconaggiato,  guidato e consigl iato e non ci  ha fat to mancare,  nei  l imi t i  del le possibi l i tà
dei  suoi  b i lanci ,  contnibut i ,  acquistando le schede pnedisposte dai  var i  Cent i i .

A proDosi to del le schede intendiamoci :  noi  s iamo coscent i  che i l  iavono di  schedatuna non è i l
fnut to di  una piepanazione tecnico-scient i f ica adeguata,  ma i l  î isul tato del l tentusiasmo e anche
del 'a necessi tà di  procedene al  censimento,  a l la segnalazione e al  v incolo di  beni  che da un mo-
mento al l la l tno potnebbero perdensi  o paendene al tne v ie.

Ri teniamo che questo s ia stato i lsenso del la apentuna venso di  noi  avuta dal la Sopnintendenza.
Ma, c i  nendiamo conto che un sempl ice lavono di  schedatuna è ben poca cosa e al tno noh è che i l
pr imo stadio di  un lavono ben più complesso che andnebbe onganizzato,  se s i  vuole davveao ope-
nanè nel  senso del la salvaguandia dei  Beni  Cul tunal i .

La stessa disposiz ione usata venso i  Centni  andnebbe pen esempio usata dal la Sopr intendenza
nei  confront i  del la Sezione di  Fotognammetnia del  ls t Ì tuto di  Anchi tet tuna e U|^banist ica del la
Facol tà di  lngegnenia di  BaFi,  commissionando ni l ievi  fotog.ammet. ìc i  d i  quegl i  edi î ic i  per i
qual i  la stessa sta procedendo al  restauno, o per quegl i  a l tn i  molt i ,  fat iscent i ,  companando i
r isul tat i  del la segnalazione operata at taaverso le schede dei  Centr i  con qLrel l i  dei  r i l ievi  foto
gl .ammetr icí .
Ma qui  i l  d iscanso si  compl ica,  pu|^ essendo f in t fopposempl ice in teonia.
A nostno panene non potrà essenè nisol to se non nel l lat tuazione dei  pFincipi  d i  fondo del la l l382lr

che af f ida al la Regione i l  compito di  pnopulsone e uni f icatone de' le va| . ie at t iv i tà esistent i .

Non da o9gi ,  e già pnima del la pnomulgazione del la 382 ia nostna Unione ha chiesto al l rEnte Re-
gione la emanazione di  una legge negionale ih matenia e la ist i tuzione di  un lst i tuto Regionale dei
Beni  Cul tura ' i  con compit i  d i  coondinèmento in matenia.
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A tafe pnoposi to debbo nicorda.e che pnopr io la Unione, nel  lugl io del  lgZ?, s i  nese promotr . ice
di  una Commissione di  lavono, del la quale fuFono chiamat i  a far '  paFte tut t i  iSop|. intendent i  Re_gional i ,  i  Dinetto| .  i  d i  Bibl ioteche e Musei  e i  Sindacat i  che pnepanò una ant icolata pFoposta diPiano che'  sfnuttando anche le occasioni  legis lat ive del la legge 'zg5.,  sul la occupazione Giova
ni le,  miFava ad onganizzafe tut to i l  set tone deí Beni  Cul tural i .
LrEnte Regione Pugl ia ha taciuto e cont inua a tacene,
dispe.dere in mi l lè nivol i  impnodutt iv i ,  somme ingent i
comíncenebbeno a nìsolveFe i l  nostno pr,oblema.
Solo di  sfuggi ta vogl io fan r i levane come a
vst i  anche pen i  contnibut i  del le espenienze
contat to con la real tà dei  Comuni,

pun cont inuando nel  l tant ico malvezzo di
che, se f inal izzate a un disegno pteciso,

quel  p iano aat icolato dal la Commissior)e sì  s ia anr i
porràte dai  g iovani  che openano quot id ianamente a-

uomini  i l lustni  per '  studi  e per

Convegno e sul le in tenconness ion i  con la
lo sa,  che f inalmente la Regione si  decida

Unione che si tet^r.à a Con
nostro lavoio del la Foto-
al l rEnte Regione.

pen la discussione al  Convegno, è lo stesso che
e i l lustnando da qualche anno,

Senza dine che in esso piano venivano nivensate le paoposte dí
gl i  incar ichi  che Ficopfono.-

Per i i toanane bnevemente sul  tema speci f ico di  questo
nostr 'a at t iv i tà,  noi  auspichiamo, e i l  pnof.  Daddabbo
a dotarsi  dei  vantaggi  incommensunabi l i  del 'a Scienza.
A.nzi ,  posso annuncÌare che i l  pnossimo Vo Convegno Regionale del la
vel .sano, dibattenà, fna l ra l tno,  pnopnio i f  tema del la appl icazrone al
grammetr ia e pensiamo già di  dove. fonmulane del le precise r ichieste
In s intesi ,  i l  nostno progetto che sottoponaemo
I lamico Daddabbo va instancabi  lmente r '  ipetendo

se i l  concetto di  Bene curtu.are,  così  come si  è venuto def inendo in quest i  ur t imi  tempi,  perso
lraspetto nomant ico-estet izzante che lo ha infonmato nel  passato,  ha acquis i to quel lo dinamico
del  suo godimento da pante di  langhi  stnat i  social i ,  è giusto auspicare la niapp.opiazione del  Be
ne c:ul turale stesso da par ' te di  tut t i  i  c i t tadini ,  at t ravenso la creazione di  stnuttufe capi l lani
diret te da espent i  local i  adeguatamente pnepanat i  e con l tuso di  quegl i  stnument i  adeguat i  con lo
svi lqppo dèl la Scienza qual i  i  Centr i  d i  Faccol ta e di  e labofazione dei  dat i ,  i j  col legamento at_
tnavenso i  r rTerminalrrcon 9l i  is t í tut i  universi tani ,  Ie scuole,  le bibl ioteche, ícentni  d i  curtuna.

no compito più genuino che è quel lo di  Centni  d i  animazione cul tunale locale e di  col legamento
con gl i  ls t i tut i  Accademici  d i  Cul tura.

lmpostato così  i l  lavono di  n icenca e di
megl io le disponibi l i tà economiche e s i

Ci  avvienemmo così
vis ione nazionale e

Q!€sto è Ì f  senso del la nostna battagl ia quot id iana e degl i  sfoazi
Unione Regionale fanno Ìaa innumenevol i  d i f f icol tà economiche e

conservazione dei  Beni  Cul tunal i ,  s i  ut i l izzerebbeno al
penmetterebbe ai  Centr i  d i  Ricerche di  dedicansi  a l  lo_

verso la sprov incia l izzazione del la nostna Cultuna e l tacquis iz ione di  una
addini t tura eu.opea dei  | .appont i  cul tu l .a l i .

che i  Centni  d i  Ricerche e la
ongan i  zzat ive.

Speniamo fermamènte in un futuro:  migl ior 'e,  nel la convinzione chè anche da questo nostro set_
tone possa venine un contnibuto per la economia del  nostr .o pdese.

Troppo tnascunato è stato f inona questo set tone e,  tnascurandolo,  abbiamo fat to andane in rovi_
na uno dei  patnimoni curtLrnal ie art ist ic i  p iù cospìcui  der mondo, penchè abbÌamo pensato che
spendere denaFo pel .  i  beni  cul tunal i  s igni f icasse sperpenarro.
con questo augunio i iconfenmo a nome del la Unione Regionale dei  Centni  Ricenche di  pugl ia l€
dìsponibi l i tà più ampia pen un onganico col legamento e per i l  lavo.o in te.dÌsc ip l inare di  n icen
ca e di  studio e porgo aí  Signor i  Convegnist i  e agl i  onganizzato. i  i l  saluto píù condiaje e defe_
nentedegl i  amici  del  Centro di  Ricerca di  tut ta la pugl ia.
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